



## COMITE DE LA LOIRE DE HANDBALL COMMISSION TECHNIQUE AG 2023

Sans l'active collaboration des clubs, les actions de la Commission Technique seraient de bien peu d'efficacité. Merci, donc aux clubs qui ont envoyé leurs athlètes dans les détectations et sélections ; merci aux clubs qui ont accueilli dans leurs gymnases les regroupements d'athlètes. Mes remerciements iront spécialement au club du Monteil qui a été un acteur déterminant dans la réussite du tour national des Intercomités garçons organisé par le Comité à Monistrol.

Grâce une Equipe Technique étoffée, composée de salariés et bénévoles des clubs de la Loire, les actions programmées ont été menées à bien.

Laurent et Mehdy en assurent la coordination. Leur compétence si elle n'est plus à démontrer est reconnue. J'en veux pour preuve les responsabilités que l'ITFE leur a confiées dans l'organisation et la mise en œuvre des modules du TFP4. De plus, Laurent encadre la sélection de Ligue garçon et Mehdy gère et anime un bassin de formation de jeunes arbitres. Ces actions, dans le cadre des « mise à disposition » sont également un moyen de pérenniser les emplois. Je n'oublie pas l'engagement de Quentin et Adrian qui sont les premiers acteurs de la réussite du groupement d'employeurs.

### LE PÔLE FORMATION

Nous souhaiterions en premier lieu remercier les clubs et les communes de l'US Monteil, du SEM 42, du SCHPG, de Firminy, de Vallée du Gier, de Loire-Semène, de Chazelles et de Roanne pour nous avoir mis à disposition leurs installations. Cela nous a permis de fonctionner dans les meilleures conditions et respecter la planification des nombreux regroupements et stage de nos deux filières du PPF.

#### Détection et formation des athlètes masculins

##### Génération 2009

Au début de la saison, nous avons multiplié les regroupements afin de nous préparer au mieux pour le 1er tour des ICR, nous avons tout d'abord cherché à revoir un grand nombre de joueurs de la génération 2009 et les meilleurs joueurs de la génération 2010 pour constituer un groupe compétitif et relancer la concurrence avec pour objectif de terminer à la meilleure place de ce premier tour. Le regroupement avant cette échéance s'est fait sous forme de stage de trois jours à Monistrol pour permettre aux garçons de se confronter plusieurs jours sur différents thèmes et nous permettre de repérer les meilleurs joueurs dans



Différente situations.

Un groupe de 14 joueurs a donc été constitué pour participer à ce 1er tour. Il a eu lieu à Pérignat avec la présence d'un joueur de la génération 2010. L'objectif a été atteint avec deux victoires contre le Puy de Dôme et le Cantal.

Nous avons ensuite continué les regroupements pour arriver au 2e tour des ICR qui se déroulait dans le club de Saint-Égrève, avec une sélection différente du tour précédent (2 joueurs la génération 2010 dans l'effectif). Juste avant les matchs le parcours de performance fédérale a été présenté aux joueurs dans le but de les sensibiliser sur le fait que la sélection du comité n'était qu'une première étape avant d'atteindre le haut niveau. Le 1er match s'est soldé par une défaite contre le comité du Rhône et une victoire contre le comité de l'Isère.

Nous avons ensuite enchaîné assez rapidement le 3e tour des ICR qui se déroulait à Vaulx-en-Velin et qui regroupait tous les comités de la région. Le plus important des tours car il était qualificatif pour les ICN. L'objectif était de finir dans les deux premiers de sa poule afin de se qualifier pour le prochain tour. Nous avons joué un match contre la Savoie qui s'est soldé par une défaite et un match contre la Haute-Loire où nous avons obtenu la victoire. L'effectif était cette fois-ci composé seulement de joueurs de la génération 2009. A la suite de cette journée nous avons donc obtenu la qualification pour le 1er tour des ICN.

Nous avons continué les regroupements afin de préparer au mieux cette échéance qui était organisée avec le comité de la Loire sur les terres de l'US Monteil. 8 comités étaient regroupés sur le site de Monistrol avec le but de finir dans les deux meilleurs pour se qualifier pour le dernier tour des ICN. Deux poules de 4 ont été constituées :

Poule A ; Loire, Gard, Champagne sud, Haut-Rhin

Poule B ; Savoie, Aveyron, Côte d'Or, Ain

L'effectif de la Loire était cette fois-ci composé de 3 gardiens de but (dont 2 de la génération 2010) et 11 joueurs de champ (tous nés en 2009). Nous avons subi 3 défaites en matchs de poule et gagné le match pour la 7<sup>ème</sup> place de la compétition contre l'Aveyron.

Lors de cette compétition nous avons pu voir que le niveau des autres comités était élevé mais que nous étions le seul comité à ne pas utiliser de joueurs de la génération 2008 qui n'avaient pas été détectés pour rentrer en pôle espoir. Les joueurs les plus âgés étaient souvent les meilleurs de leurs équipes tandis qu'il nous manquait des joueurs qui étaient blessés et qui auraient fait du bien en rotation sur la base arrière. Malgré ces conditions les garçons n'ont pas à rougir de leur parcours même si une 7<sup>ème</sup> place à domicile devant ses proches est frustrante. Nous souhaitons remercier le comité et le club de l'US Monteil car leur investissement nous a permis de préparer et de jouer ces ICN dans les meilleures conditions.

#### Génération 2010

C'est une génération qui est homogène avec quelques joueurs qui ressortent du lot, notamment les arrières gauches et GB). Cependant, elle se distingue par des savoirs faire



défensifs pauvres et peu développé en défense. La notion de gagner les duels en défense n'existe pas et n'est pas valorisée dans les structures.. Les savoir-faire individuels offensifs sont quant à eux plus développés mais pour la plus part il reste dans ce qu'ils savent faire et même avec des corrections il est dur de les sortir de leur zone de confort. Pour une conclure c'est une génération qui va être très agréable à faire travailler. Ils sont à l'écoute et ont envie d'apprendre. Il faudra néanmoins réussir à créer un collectif fort et souder pour aller chercher une qualification au ICN

## Détection et formation des athlètes féminines

### Génération 2009

Cette saison, nous avons 38 filles (sur 8 clubs) sur toute la Loire nées en 2009. Nous avons au minimum une vingtaine de filles sur tous les regroupements. Globalement, nous avons eu de très bonnes conditions pour travailler.

La composition de cette sélection était concentrée en majorité sur 2 clubs (US Monteil / SCHPG). Les résultats sportifs de cette génération ont été décevant aux regards de ce que les filles nous avaient montré lors des regroupements.

A la fin de la saison, quelques filles ont présenté leurs candidatures au Pôle espoir, seulement une fille est retenue et fera sa rentrée au Pôle espoir de Clermont.

### Génération 2010

Nous sortons d'une période complexe en terme de nombre de licenciées pour le secteur féminin. Pour refaire l'historique, la génération 2008 seulement 16 filles sur toute la Loire, les 2009 étaient 38 et les 2010 sont 48 filles (sur 10 clubs). Nous remarquons une hausse du nombre de licenciées sur cette catégorie. En plus du nombre de licences, nous trouvons que les filles ont de plus en plus de savoir-faire handball en arrivant en sélection. Je tiens donc à féliciter les clubs pour leur travail quotidien avec ces filles. Nous participerons avec cette équipe au 1<sup>er</sup> tour des ICR le dimanche 18 Juin dans le Rhône.

## Formation des cadres sur le territoire ligérien

Nous avons mis en place la formation modulaire « entrainer des jeunes » avec six stagiaires (une du SEM 42, un de St Héand, un de Firminy et trois d'Echalas). Cela est encore trop peu vu le nombre de club dans la Loire.



La formation continue « entrainer des adultes » du titre 4 sous la responsabilité de Laurent s'est déroulé pour partie à St Etienne. En effet 17 stagiaires de la Ligue se sont réunis durant deux semaines à la maison des sports et sur les terrains de nos clubs. Nous tenons à remercier les clubs et les entraîneurs pour avoir mis à disposition leurs collectifs. Les stagiaires ont pu animer dans de bonnes conditions.

### Formation des arbitres

Sur le secteur de l'arbitrage, cette saison est une réussite car beaucoup de personnes sont rentrées en formation ce qui va grandement nous aider car au niveau des adultes seulement une dizaine d'arbitres ont officié sur les matchs territoriaux cette saison. Grâce aux formations de cette saison, nous avons doublé les effectifs en adultes (11 arbitres adultes en formation). Du côté des arbitres jeunes, c'est pas moins de 30 jeunes qui ont bénéficié de la formation JAJ T3 ce qui présage de belles saisons futures.

## LE PÔLE DEVELOPPEMENT ET ACTIONS DE SOUTIEN

### Action Fémini'hand

Le femini'hand a réuni une soixantaine de jeunes filles âgées entre 7 et 11 ans. La journée a été une réussite grâce à l'investissement des joueuses et des bénévoles du club du HBSEM, merci à elles.

En parallèle du tournoi, nous avons décidé de faire de ce moment un temps de valorisation des femmes dans nos clubs en les invitant à un pot d'honneur. Merci à toutes les filles et femmes présentes lors de cette journée.

### Commission -9 -11

Le fonctionnement de cette commission s'inscrit dans la continuité de l'an dernier, l'équipe de travail grandit d'année en année ce qui montre un intérêt fort des clubs sur ces catégories. Des réflexions sont à mener sur les différents règlements et organisations de compétitions afin d'optimiser le travail fait par les clubs sur ces catégories.



## LA PERFORMANCE

Entrées aux pôles masculins d'accession

Rudy Ruel de l'US Monteil au pôle de Cournon

Mathias Langlois du SCHPG au pôle de Cournon

Entrées aux pôles féminins d'accession

Maelys CARTERON (GB) du SCHPG

L'équipe de Ligue féminine est championne de France. Dans cette équipe quatre jeunes ligériennes du club du SCHPG se sont distinguées : Alana Grand / Lisie Archier / Loane Chirat / Noémie Arzac

EDF U16 : Alana Grand participera au mois de juin à un stage à la Maison du Handball

Jacques PETIOT

Laurent BENTERKI

Mehdy BRAHMI